
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 10.10.2022 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Ortsrates Brunkensen/Lütgenholzen 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 27.09.2022 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:30 Uhr 
Ort, Raum: Gaststätte "Räuber Lippoldskrug", Glenetalstraße 70, 31061 

Alfeld (Leine) 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Hendrik Bünger-Lang  

stellvertretender Ortsbürgermeister 
Herr Matthias Mahnkopf  
Herr Torsten Milte  

Ortsratsmitglied 
Herr Peter Brüning  
Frau Doris Schwarze-Franke  

Protokollführer 
Herr Arne Klingeberg  

nicht Gremiumszugehöriges Ratsmitglied 
Ratsherr Dirk Dräger  
Ratsherr Guido Franke  

 

Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Brunkensen/Lütgenholzen sowie der Ta-
gesordnung 

 
Ortsbürgermeister Bünger-Lang eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Ortsrats-
mitglieder, Arne Klingeberg von der Verwaltung sowie einige Zuhörerinnen und Zuhörer. Herr 
Bünger-Lang stellt die Beschussfähigkeit und die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung 
sowie die Tagesordnung fest. 
 
Bevor er in der Tagesordnung fort fährt, bittet er alle Anwesenden sich von Ihren Plätzen zu 
erheben, um dem Verstorbenen ehemaligen Ortvorstehers von Lütgenholzen, Heinrich Pape, 
zu Gedenken. Dieser war von 1964 bis 1974 im Gemeinderat von Lütgenholzen aktiv und von 
1974 bis zum 31.10.2016 der Ortsvorsteher.  
    

    
 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Brunken-

sen/Lütgenholzen am 12.05.2022 

 
Das Protokoll vom 12.05.2022 wird einstimmig genehmigt.  
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 3. Bericht des Ortsbürgermeisters 

 
Herr Bünger-Lang berichtet, von den verschiedenen Aktivitäten und Vorkommnissen seit der 

letzten Ortsratssitzung. Gemeinsam wurde Pfingsten das Dorffest gefeiert, alle die da waren, 
hatten ihren Spaß. 
 
An der Bushaltestelle wurde der Mülleimer entfernt, auf Nachfrage ist nun wieder ein Neuer 
montiert. 
 
Die Aktion „Wanderbares Deutschland“ hat die Eigentümer der Wege beschäftigt. Letztlich wird 
nun nur noch der Kammweg auf dem Rettberg davon tangiert. 
 
Bei der Baumaßnahme für den „Südlink“ wurden mehrmals die Baufahrzeuge ausgeraubt. 
 
Sehr unkompliziert verlief der Verlegung der Bushaltestelle in Lütgenholzen. Hier bedankt er 
sich bei Herrn Meyer vom Ordnungsamt und dem RVHI. 
 
Vor 4 Wochen hat sich jemand beim Ortsbrandmeister über den Sirenenlärm am Samstagmor-
gen beschwert.  
 
Für unsere Kirchengemeinde gibt es eine neue Pastorin, Frau Anna Lena Rosenau. 
 
Die Landtagsabgeordnete Laura Hopmann hat sich den Brunker Vereinen vorgestellt. 
 
Tanja Klingeberg-Huch hat ihre neuen Praxisräume der „Praxis im Glenetal“ in der ehemaligen 
Schule bezogen. 
 
Der Bürgerpark wurde wieder mit vielen Helfern in Ordnung gehalten. Ein neuer Termin im Ok-
tober wird noch bekannt gegeben. 
 
Am 31.05. gab es eine Versammlung bzgl. der neuen Glasfaseranschlüsse, es waren auch vie-
le aus anderen Orten da. Der Glasfaserausbau soll wohl angehen.  
 
Bei der letzten Sitzung wurde noch über die Sperrung der Kreisstraße gesprochen. Diese kam 
dann ja, aber war eher ein Schildbürgerstreich. Ab dem 10.08.2022 wurde die Straße bis ein-
schl. 19.09.2022 gesperrt. Für Maßnahmen die eigentlich in einer Woche hätten erledigt werden 
können. Wurzeln, dünner Asphalt, schlechter Schottereinbau. Diese Arbeiten werden nicht lan-
ge halten.  
 
Darüber hinaus gab es viele Veranstaltungen im Ort. Sportfest, Boule-Turnier, Babybasar, 
Flohmarkt, König- und Bürgerschießen und das Open Air. Dieses war fast ein KO-Schlag, da 
der Landkreis aufgrund einer anonymen Anzeige aus dem Dorf dieses nicht mehr zulassen 
wollte und dem HUK die Vorschriften der TH Lärm vorhielt. Letztlich konnte dieses dann aber 
doch noch durchgeführt werden. 
Frau Schwarze-Franke teilt mit, dass sie das Thema „Laustärke“ angesprochen habe, weil eine 

Nachbarin gesundheitlich unter dieser leide.  
 
Herr Brüning stört die Vorgehensweise, sich an den Landkreis zu wenden. Dadurch wurden 
weitere Kosten für den Verein verursacht. Man habe die Lautstärke gemessen und man sei un-
ter den 90 db geblieben. Für zukünftige Veranstaltungen werde man früher beginnen und gegen 
23 Uhr enden.  
    

    
 4. Einwohnerfragestunde nach § 17 der Geschäftsordnung 

 
Herr Glenewinkel fragt an, ob es in diesem Jahr eine Weihnachtsbaumaktion geben werden. 
Dies bejaht Herr Bünger-Lang. Außerdem fragt Herr Glenewinkel an, ob der auslaufende 
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Pachtvertrag des Bürgerparks verlängert werden würde. Dies müsse nicht gemacht werden, so 
Herr Bünger-Lang, weil sich der Vertrag stillschweigend verlängere, wenn er nicht gekündigt 

werde. 
 
Herr Dräger fragt an, ob die Verursacher aus den Schäden im Bürgerpark ermittelt werden 
konnten. Auch dieses kann Herr Bünger-Lang bejahen, seitdem man die Personen angespro-

chen habe, ist Ruhe. 
 
In Bezug auf die Bushaltestelle in Lütgenholzen fragt eine Anwohnerin an, ob das Tempolimit 
mal überprüft wurde, weil nachwievor aus Richtung Hoyershausen kommend gerast wird.  
    
    

 5. Beteiligung am Programm des Landkreises Hildesheim für kostenlose Fahrradbügel 

 
Frau Schwarze-Franke stellt ihre Idee kurz vor. Nach kurzer Diskussion stellt der Ortsrat den 

Antrag 3 Stück von den Bügeln zu beantragen. Diese sollen vor der Heimatstube aufgestellt 
werden. Die anderen Vereine haben keinen Bedarf.  
    

    
 6. Haushaltsplanberatungen 2023 

 
Der Ortsrat Brunkensen beantragt die Zuschüsse der Sporthalle und der Heimatstube weiter zu 
zahlen. 
 
Darüber hinaus soll das Feuerwehrhaus erweitert werden. Dieser Antrag stützt auf die Anträge 
der Vorjahre.  
 
Bzgl. des Volkstrauertages besteht der Ortsrat weiterhin darauf in Brunkensen eine eigene Ver-
anstaltung durchzuführen und einen Kranz zu erhalten. Für Lütgenholzen wird darauf verzichtet. 
 
Aufgrund der hohen Kosten von über 1.000 EUR wird auf die Aufstellung der HUKO-Behälter 
für Papiertüten verzichtet.  
    
    

 7. Mitteilungen der Verwaltung 

 
Herr Klingeberg teilt mit, dass K407 zwischen Brunkensen und Hohe Warte halbseitig ab dem 

27.09.2022 gesperrt wurde. Die Maßnahme gilt längstens bis zum 30.09.2023. 
 
Der Rat wird am 06.10.2022 in Sachen „Energiekosten“ tagen und möglicherweise einen Be-
schluss zur Abschaltung der Straßenbeleuchtung treffen müssen. 
 
In Bezug auf eine Diskussion in einem anderen Ortsrat teilt er mit, dass bzgl. der gestiegenen 
Energiekosten mit den betriebsführenden Vereinen der Sporthallen Gespräche geführt werden 
um diese Mehrkosten ggf. aufzufangen. 
 
Mit dem TSV Brunkensen gab es ein Auftaktgespräch bzgl. der möglichen inklusionsgerechten 
Sanierung der Glenebrücke am Sportplatz.  
    

    
 8. Anfragen 

 
Herr Milte fragt nach dem Sachstand „schnelles Internet“ für Lütgenholzen. Er bittet darum, an 

geeigneter Stelle anzufragen. 
 
Frau Schwarze-Franke fragt den Ortsrat, wie mit der „Mitfahrbank“ weiter verfahren werden 
soll. 
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Nach kurzer Diskussion einigt sich der Ortsrat darauf, dass sie die Mitglieder in Kürze auf Einla-
dung von Frau Schwarze-Franke zusammen setzen und das Vorgehen besprechen zu wollen.  
 
Da keine weiteren Anfragen gestellt werden, schließt Herr Bünger-Lang um 19:30 Uhr die öf-

fentliche Sitzung des Ortsrates Brunkensen/Lütgenholzen. 
 
 
 
 
……………………………………...    ……………………………………...  

Hendrik Bünger-Lang    Arne Klingeberg  
Ortsbürgermeister      Protokollführer 
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